

Los desafíos ambientales de Galicia, a debate el día 20 en el auditorio vilalbés

VILALBA / LA VOZ

Lograr municipios más saludables y sostenibles, analizar la gestión de los residuos sólidos urbanos o afrontar retos que el cambio climático supone en estos momentos en Galicia son algunas de las cuestiones que se analizarán este mes, del 20 al 23, en Vilalba con motivo del segundo Congreso lucense de medio ambiente, del que será director académico y científico Francisco Peña.

Ponentes procedentes de diversas áreas de la administración pública o de empresas privadas participarán en el congreso, que también tendrá una parte de visitas guiadas a sedes de empresas y a lugares de interés natural y ambiental de la comarca chairrega.

También la gestión y la prevención de inundaciones y el tratamiento de aguas residuales estarán presentes en el congreso, en el que se analizarán cuestiones de saneamiento de zonas rurales y urbanas. Otro asunto que se gestionará será el de la dimensión ambiental de las empresas, con análisis del emprendimiento verde o de la contribución de algunas firmas a la investigación y a la divulgación de las energías renovables.

Naturaleza y desarrollo

El medio ambiente como motor de desarrollo, analizando el papel de la Terra Chá como destino turístico de naturaleza o la puesta en valor del patrimonio natural como medio de recreo serán aspectos que también se analizarán en las jornadas, cuyo escenario será el Auditorio Municipal.

Técnicos de la administración, profesores de diversos niveles —universidad, educación secundaria o formación profesional—, técnicos de empresas, agentes de fuerzas de seguridad y de emergencias con trabajos relacionados con el medio ambiente, representantes de entidades vinculadas con la naturaleza y estudiantes son los destinatarios del congreso, que tiene 100 plazas disponibles.

Inscripción abierta

La inscripción se cierra el día 17. Los interesados en acudir, que al final de las sesiones recibirán un diploma por su asistencia a un programa de 28 horas lectivas, deben mandar un boletín de inscripción por correo electrónico (a cultura@vilalba.es o a adl@vilalba.es).

CRÓNICA CONSECUENCIAS DEL CATASTRAZO EN ZONAS RURALES

600 euros de contribución anual por el campo de fútbol de la parroquia

El Club Santaballés tiene que pagar casi 2.000 euros de atrasos por las actualizaciones del IBI

XOSÉ MARÍA PALACIOS

VILALBA / LA VOZ

Un campo de fútbol es una propiedad de gran valor, al menos si de pagar un impuesto se trata. Que se lo digan, en el municipio de Vilalba, a un equipo como el Club Deportivo Santaballés, obligado a un importante desembolso debido al catastrazo que estas semanas afecta a varios concellos de la comarca chairrega porque han llegado los recibos de atrasos en el Impuesto de Bienes Inmuebles (IBI).

A la entidad le ha llegado un recibo de algo más de 600 euros por la contribución del año pasado. Es la primera vez que a la entidad le llega un recibo, pero además tiene que afrontar otro gasto suplementario: debe de abonar unos 2.000 euros por actualizaciones de los años 2012, 2013, 2014 y 2015.

Una cantidad como esa supone un importante contratiempo para el club: «É moito, é moito», dijo ayer el presidente, Jesús Naseiro. El club tiene unos 230 socios, que pagan distintas cuotas —40, 50 o 70 euros al año—, y cifras como las que se ven obliga-



Vista del campo de A Liga, en Santaballa, que supone un importante gasto por el IBI al club local. PALACIOS

dos a desembolsar ponen en dificultad el trabajo: «Non ten moito sentido», subrayó Naseiro sobre estos pagos.

Por una pista de tenis

En otro municipio, Cospeito, una asociación como Xente de Xustás tiene que afrontar un gasto de 378 euros, una cifra que se corresponde con propiedades por las que se pasa a abonar más que antes y por otras por las que ahora se empieza a pagar. En el primer caso están el edificio de la antigua escuela, que pasa de una cuota anual de 71,91 a una de 147,81, y el teleclub, que pasa de 13,85 a 58,30. En el segundo caso está la pista de tenis, por la que se debe de pagar una cuota anual de 172 euros sin que hasta ahora se abonase ninguna cantidad.

Se trata de «moita carga» para una asociación, como manifestó

«É un gasto co que non contas, e prexudícate moito»

Jesús Naseiro

Presidente del C.D. Santaballés

«Facémolo desinteresadamente. Isto non ten xeito»

Gonzalo Rodríguez

Presidente de Xente de Xustás

ayer el presidente, Gonzalo Rodríguez. A lo que ahora corresponde pagar, además, se le une lo ya desembolsado por la regularización de la escuela, del teleclub y de la pista de tenis: fueron 180 euros, 60 por cada una de esas tres instalaciones.

Hace meses, en un pleno, la corporación de Cospeito acordó la exención del IBI para diversas entidades que debido a la revisión catastral tenían que afrontar pagos: en esa situación se encontraban, por ejemplo, el club de fútbol de Muimenta y Xente de Xustás. Rodríguez recalcó ayer que no tenía noticia de avances en gestiones del Concello, y la exención, por otro lado, no podrá aplicarse con efectos retroactivos.

Pago fraccionado

La opción que en principio se le presenta a estas entidades es acogerse al pago fraccionado de las cantidades que deben abonar. Para ello debe tramitarse una solicitud a la Diputación Provincial si el Concello ha delegado el cobro o al Concello si no se ha realizado ese trámite.

Roban las tapas de las alcantarillas de la gasolinera de Santaballa, en Vilalba, abandonada hace años

TANIA TABOADA LUGO / LA VOZ

Nuevo asalto a la gasolinera de Santaballa, en Vilalba. La estación de servicio, ubicada en el kilómetro 6,9 de la LU-861, y que lleva varios años abandonada, fue objeto de robo por los ladrones en la madrugada de ayer.

Los ladrones accedieron a la zona y se llevaron las tapas de todas las alcantarillas. No es la primera vez que sufre un asalto desde que está en desuso. Tuvo que ser tapiada en varias ocasiones por los actos vandálicos sufridos desde que echó el cierre.

Modus Operandi

Personas cercanas a los propietarios indicaron que para cometer este tipo de robos, los ladrones van provistos de ganchos y



La gasolinera ya había sido asaltada en otras ocasiones. PALACIOS

ganchos de hierro con los que extraen las tapas, que son muy pesadas. Acto seguido las cargan en furgonetas y se mueven en varios vehículos. Los investigadores tratan ahora de averiguar quién está detrás de los ro-

bos, aunque ya hay sospechosos. Estas mismas personas han indicado que el material robado acaba vendiéndose en chatarrerías ilegales y «no tan ilegales». Las piezas de hierro sustraídas y de menor volumen, pueden pe-

rar aproximadamente unos 20 kilos. Pero las tapas de hierro de hidrantes llegan a los 40 kilos. Según estas mismas fuentes, se venden en negocios clandestinos por un precio aproximado de 0,25 céntimos el kilos. Por este tipo de robos, los cacos pueden sacar hasta once euros por cada una de las tapas sustraídas. Si en una noche roban 30 o 50 pueden obtener ventajosos beneficios.

Medidas de prevención

Para evitar este tipo de robos varias empresas y compañías instalaron en vez de tapas de hierro otras cubiertas de hormigón que carecen de valor para estos ladrones. Asaltos como el de Santaballa ya se han producido en otras instalaciones.